
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 25 – 29 сентября 2023 г. 
 

Главам предлагается ежегодно отчитываться о работе 

Законодательное Собрание Ленинградской области  
 

         На очередном заседании депутаты приняли законодательную 

инициативу по внесению в Государственную Думу проекта федерального 

закона «О внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации» и в статью 

25 Федерального закона «Об общих принципах организации публичной 

власти в субъектах Российской Федерации». 

         В частности, предлагается установить подотчетность главы 

муниципального образования и главы местной администрации, 

осуществляющего свои полномочия на основе контракта, высшему 

должностному лицу субъекта РФ. 

         Концепция законопроекта предполагает, что высшему должностному 

лицу субъекта будут представляться ежегодные отчеты: главой 

муниципального образования – о результатах своей деятельности, главой 

местной администрации – о результатах своей деятельности и деятельности 

местной администрации. 

         Также предусматриваются изменения в отношении лица, временно 

исполняющего полномочия главы местной администрации в случае 

досрочного прекращения его полномочий либо применения к нему по 

решению суда мер процессуального принуждения в виде заключения под 

стражу или временного отстранения от должности. Предлагается установить, 

что временное исполнение полномочий главы местной администрации 

осуществляет лицо, назначаемое Губернатором. 

         Законопроектом также вводится институт оценки высшим 

должностным лицом субъекта деятельности главы муниципального 

образования и главы местной администрации. Неудовлетворительная оценка 

деятельности указанных должностных лиц является основанием для издания 

правового акта высшего должностного лица субъекта об отрешении их от 

должности. 

 

Налоговые послабления для инвесторов игорной зоны продлили еще на 

полгода 

Законодательное Собрание Приморского края  

 

        Соответствующие изменения в статью 2 краевого закона "О налоге на 

игорный бизнес" внесли депутаты на очередном заседании приморского 

парламента по инициативе правительства региона. Поправками 
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предусмотрено снижение налоговых ставок по таким объектам 

налогообложения, как "игровой стол" и "игровой автомат". С июля по 

декабрь 2023 года они будут составлять 105 тысяч и 6,5 тысячи рублей 

вместо 125 тысяч и 7,5 тысячи рублей соответственно. 

        Льготы по налогу на игорный бизнес для резидентов интегрированного 

развлекательного курорта "Приморье" действуют с 2020 года. Они были 

введены для того, чтобы оказать поддержку отрасли, которая сильно 

пострадала во время пандемии коронавирусной инфекции, а затем и в 

результате санкционного давления на Россию со стороны недружественных 

государств. 

        Снижение налоговых ставок в 2020-2022 годах в 2,5 раза – до 50 тысяч 

рублей за игровой стол и 3 тысячи рублей за игровой автомат – позволило 

инвесторам, которые вложили средства в открытие гостинично-

развлекательных комплексов на территории игорной зоны, продолжить свою 

деятельность и сохранить рабочие места, несмотря на значительный спад 

туристического потока. 

 

Мосгордума законодательно закрепила распределение функций полиции 

и ОАТИ по администрированию нарушений тишины и покоя граждан   

Московская Городская Дума   

 

         Депутаты Мосгордумы приняли Закон города Москвы «О внесении 

изменений в статью 16.5 Закона города Москвы от 21 ноября 2007 года №45 

«Кодекс города Москвы об административных правонарушениях». Документ 

был внесен в столичный парламент Мэром Москвы Сергеем Собяниным.  

        В июне 2022 года были распределены полномочия по возбуждению дел 

об административных правонарушениях, предусмотренных статьей 3.13 

КоАП города Москвы, в отношении совершеннолетних граждан. Согласно 

заключенному в мае 2023 года соглашению МВД России принимает 

полномочия лишь в части совершения действий, нарушающих тишину и 

покой граждан с 23 часов до 7 часов. В остальное время, за исключением 

установленных запретов на осуществление шумных работ, полномочия 

закреплены за Объединением административно-технических инспекций 

города Москвы. Именно на уточнение этих положений и направлен 

законопроект.  

        В статье 16.5 КоАП Москвы предлагается закрепить полномочие 

полиции по составлению протоколов об административных 

правонарушениях, предусмотренных статьей 3.13 КоАП Москвы (в случае 

если передача полномочий по составлению протоколов об указанных 

https://duma.mos.ru/ru/34/news/novosti/novyiy-stolichnyiy-zakon-usilit-zaschitu-prav-moskvichey-na-tishinu-i-pokoy-v-nochnoe-vremya
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административных правонарушениях предусмотрена соглашением), только в 

части совершения действий, нарушающих тишину и покой граждан с 23 

часов до 7 часов на установленных законодательством города Москвы 

защищаемых территориях и в защищаемых помещениях. В остальных 

случаях протоколы об административных правонарушениях будут составлять 

должностные лица ОАТИ (при проведении переустройства и (или) 

перепланировки жилого помещения в многоквартирном доме и (или) 

нежилого помещения, не являющегося общим имуществом собственников 

помещений в многоквартирном доме, иных ремонтных работ в данных 

помещениях с 19 часов до 9 часов и с 13 часов до 15 часов, а также в 

воскресенье и нерабочие праздничные дни).  

 

Краевой парламент единогласно поддержал проект закона, 

направленный на обеспечение устойчивости местных бюджетов 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

          

         На 23-й сессии Алтайского краевого Законодательного 

Собрания  депутаты краевого парламента единогласно поддержали проект 

закона «О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края в сфере 

бюджетных правоотношений». Документ разработан по инициативе 

Губернатора региона и направлен на обеспечение сбалансированности 

местных бюджетов.  

        «После принятия закона изменится подход к начислению так 

называемого отрицательного трансферта – субсидий из местного бюджета в 

краевой и расчета дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности», – 

сказал председатель комитета АКЗС по бюджетной, налоговой, 

экономической политике и имущественным отношениям Александр Локтев.  

        По действующим правилам муниципалитеты, в которых объем доходов 

на душу населения в два раза превышает средние показатели по региону, 

должны перечислять субсидию в краевой бюджет, что и называют 

отрицательным трансфертом. «В силу изменения численности населения, 

чтобы снизить нагрузку на местные бюджеты, мы решили изменить 

расчетный коэффициент с 2 до 2,6», – добавил Александр Локтев.  

        Изменения произошли и в системе расчетов дотации на выравнивание, 

которая поступает из краевого бюджета для поддержки городов и районов.  

«Предложено рассматривать численность населения муниципальных 

образований не на 1 января текущего года, как это есть сейчас, а брать 

средние показатели за последние три года. Чтобы показатели 
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среднедушевого дохода в городах и районах менялись плавными темпами», – 

подытожил парламентарий.  

 

Закон упорядочит создание агломераций  

Народное Собрание Республики Дагестан  

 

         На 25 сессии Народного Собрания принят Закон Республики Дагестан 

«О развитии агломераций в Республике Дагестан». 

       Законом «Об утверждении Стратегии социально-экономического 

развития Республики Дагестан на период до 2030 года» определена 

территория Махачкалинской агломерации как часть территории Республики 

Дагестан, образованная городским округом «город Махачкала», городским 

округом «город Каспийск», муниципальными районами «Карабудахкентский 

район» и «Кумторкалинский район». 

        В настоящее время развитие городов Махачкалы и Каспийска достигло 

критического порога своего пространственного развития, что оказывает 

существенное сдерживающее влияние на формирование инновационной 

экономики, качество социальной и инженерной инфраструктуры, 

обеспечение безопасности жизнедеятельности населения. 

        Принятый закон устанавливает основные цели, задачи создания и 

принципы развития агломераций, порядок их создания, полномочия органов 

государственной власти Республики Дагестан в сфере развития, финансовую 

поддержку и инструменты развития агломераций. 

        С учетом поступивших предложений  проект закона был дополнен 

новой статьей о создании Координационного совета по развитию 

агломераций в Республике Дагестан. 

 

Депутаты одобрили в первом чтении штрафы за отсутствие 

индивидуальных спасательных средств на воде 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         На Южном Урале идет активное развитие внутреннего туризма, 

увеличивается число пунктов проката серфбордов (сапбордов), виндсерфов. 

        Согласно Правилам охраны жизни людей на водных объектах в 

Челябинской области, лицам на водных объектах и пляжах запрещается 

находиться в воде на плавательном средстве без надетых индивидуальных 

средств спасения. 

         Поэтому предлагается внести поправки в областной закон об 

административных правонарушениях и установить штраф для граждан в 

размере от 500 до 2 тысяч рублей за нахождение в воде на надувном матрасе, 
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серфборде (сапборде), виндсерфе без надетых индивидуальных средств 

спасения (спасательных жилетов, кругов, нагрудников). 

       Введение таких норм должно повысить уровень ответственности 

граждан, тем более что речь идет о жизни и здоровье и взрослых, и детей. 

Нарушителей выявляют совместные патрули в составе должностных лиц 

органов местного самоуправления (они же составляют протоколы о 

правонарушении) и сотрудников государственной инспекции по маломерным 

судам. 

        Пока проект закона принимается в первом чтении с учетом уточняющих 

вопросов, поступивших во время обсуждения законопроекта на заседании. 
  

Социальный комитет обсудил поправки к закону о новой выплате для 

супружеских пар 

Законодательное Собрание Кировской области  

 

       На заседании Законодательного Собрания депутаты вернулись к 

рассмотрению законопроекта, который вводит новую меру социальной 

поддержки для семейных пар в связи с юбилейными датами совместной 

жизни.  

         Законопроект предлагает установить единовременную социальную 

выплату для супругов, проживших в зарегистрированном браке 50, 60 и 70 

лет. Озвученный размер выплаты – 10 тыс. рублей. Для ее получения супруги 

должны проживать на территории Кировской области не менее десяти лет 

перед обращением за выплатой. Также их брак не должен прекращаться и не 

должен быть признан судом недействительным.  

         В первом чтении законопроект был принят в июле 2023 года. Ко 

второму чтению были подготовлены поправки. В частности, 

устанавливается, что и порядок, и условия предоставления выплаты утвердит 

Правительство Кировской области.  

         Закон вступит в силу с 1 января 2024 года.  

 

Необходимо подорвать экономическую основу нелегального оборота 

подакцизной продукции 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по экономической политике Игорь Бураков выступил на экспертной 

площадке, где обсуждали борьбу с нелегальной подакцизной продукцией 

(табак, пиво, крепкий алкоголь). Говорилось, в том числе, о федеральных и 

региональных законодательных инициативах в этой сфере, цифровой 

маркировке товаров, которая охватывает уже 16 категорий продукции и дает 
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результат. Так, например, доля нелегального рынка обуви сократилась на 

треть.  

        Что касается нелегального оборота табака, то здесь, как отметил Игорь 

Бураков, несмотря на регулярное усиление контроля, радикального перелома 

не происходит. 

          – Необходимы меры, подрывающие экономическую основу такого 

бизнеса, в который втянуты тысячи людей, включая и недобросовестных 

контролеров, – заявил в своем выступлении парламентарий. – Полный запрет 

на продажу табака на розничных рынках и в ларьках нанесет серьезный удар 

по этой нелегальной индустрии. Только в Ростовской области из-за огромных 

(30-40-50 %) объемов нелегального рынка табака бюджет ежегодно теряет 

больше 20 миллиардов рублей. 

         В качестве еще одной эффективной меры Игорь Бураков предложил 

исключить все подакцизные товары из моратория на проверки бизнеса, 

который был введен в 2022 году и продлен на 2023-й и последующие годы.  

Также требуется добиваться полной синхронизации акцизов на табачную 

продукцию во всех странах Таможенного союза, «подтянуть» их до 

российского уровня, чтобы везти нелегальную табачную продукцию в 

Россию стало невыгодно.  

        – Эти инициативы требуют, в том числе, новых законодательных 

решений. Будем продвигать их с платформы Законодательного Собрания 

Ростовской области, – сообщил депутат.  

 

Виноделие движется на север 

Самарская Губернская Дума  

 

         Состоялось выездное мероприятие комитета Самарской Губернской 

Думы по сельскому хозяйству и продовольствию совместно с комитетом по 

ЖКХ, ТЭК и охране окружающей среды по вопросу развития виноградарства 

в Самарской области.  

          Сегодня в регионе 5 сельхозпредприятий занимаются виноградарством. 

И с каждым годом интерес самарцев к выращиванию винной ягоды только 

увеличивается. Специалисты уверяют, что Самара уже опередила Волгоград 

по количеству площадей под виноградниками. 

          В «ИП КФХ Денисова Т.Н.» на площади более 70 гектаров разбиты 

самые северные в нашей стране промышленные виноградники, из них 53га 

отданы под виноград технических сортов для производства вин. Первые 

ряды саженцев здесь высадили в 2013 году. Изначально приоритет отдали 

столовым сортам винограда. Затем поняли, что самарский терруар идеально 

https://vk.com/zsro61
https://vk.com/zsro61
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подходит для производства легких вин. В 2020 году открыт небольшой 

винный цех, получена лицензия на производство 65 тысяч бутылок в год. 

Уже сегодня вина с Денисовской «птичкой» можно купить на территории 

большинства регионов России. 

        Развитие виноградарства и виноделия в 63-м регионе 

перспективное  направление. Оно затрагивает не только сельское хозяйство, 

но и смежные отрасли, такие как образование и подготовка кадров, а также 

сельский туризм. 

          Депутатский корпус областного парламента совместно с отраслевым 

министерством готов оказывать всяческую поддержку таким начинаниям, 

которые работают на благо всей нашей самарской земли, подвели итоги 

парламентарии обоих комитетов.  

 

Стимулирующую выплату заслуженным работникам установили в 

Псковской области 

Псковское областное Собрание депутатов  

 

        Заслуженные работники региона в ряде отраслей бюджетной сферы – 

аграрии, строители, коммунальщики, лесники, журналисты, спортсмены и 

тренеры, а также заслуженные наставники будут получать ежемесячную 

стимулирующую выплату. 

        Аналогичная надбавка к зарплате уже была ранее установлена для 

педагогов, медиков, работников культуры искусства, спасателей и пожарных.  

Теперь решением депутатского корпуса на сентябрьской сессии расширенное 

положение появилось в законе «Об отраслевых системах оплаты труда 

работников бюджетной сферы Псковской области».   

         Надбавка за звание заслуженного работника в размере 5 тысяч рублей 

будет устанавливаться по основному месту работы при условии, что 

присвоенное звание соответствует должностным обязанностям. 

        Дополнительные затраты областного бюджета на реализацию новой 

правовой нормы ориентировочно оцениваются в 3 миллиона рублей 

ежегодно. 

 

В Удмуртии будут отмечать День мировой юстиции 

Государственный Совет Республики Удмуртия   

 

         На заседании девятой сессии Государственного Совета парламентарии в 

двух чтениях внесли изменения в статью 3 закона «О праздничных днях и 

памятных датах Удмуртской Республики». Законопроект был подготовлен 

постоянной комиссией по государственному строительству и местному 
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самоуправлению. Она поддержала предложение Главного управления 

юстиции Удмуртской Республики – установить в регионе новый 

праздничный день – День мировой юстиции Удмуртской Республики, 

который будут отмечать 20 июня. 

          В этот день в 2000 году Госсовет принял закон «О мировых судьях 

Удмуртской Республики», который действует в настоящее время. Спустя 

ровно год после принятия закона, 20 июня 2001 года Государственным 

Советом были назначены первые 20 мировых судей Удмуртской Республики. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


